

La cathédrale Marie-Reine-du-monde au centre-ville de Monréal Sven Klaschik / iStock

## Religions, modernité et éthique

## avec Xavier Gravend Tirole

REL 1340 (3 crédits)

« La modernité, écrivait Jean Baudrillard il y a plus de 50 ans, n'est ni un concept sociologique, ni un concept politique, ni proprement un concept historique. C'est un mode de civilisation caractéristique, qui s'oppose au mode de la tradition. »

Dans ce cours, nous nous interrogerons sur ce qui fonde et caractérise la « modernité », tentant par là de comprendre les stratégies discursives, rhétoriques tout autant que normatives d'un tel concept.

À l'aune de l'éthique et de la réflexion des traditions religieuses, nous interrogerons sur ces notions capitales de la modernité que sont le progrès, la liberté, l'individualisme, la technologie, l'universalisme, le nihilisme, l'éthique du travail ou l'accélération, parmi d'autres.

Les lundis, de 12h30 à 15h30 du 9 septembre au 23 décembre 2024 (congés les 2 sept, 14 et 21 oct.)

## Renseignements

